

Expertos rebaten dichos de Grau sobre manejo fiscal:

## "Hay que reconocer que tiene personalidad"

### Sergio Sáez Fuentes

Las declaraciones del ministro de Hacienda, Nicolás Grau, sobre la estabilización de la deuda pública generaron fuertes críticas entre quienes cuestionan la gestión fiscal del Gobierno saliente y advierten sobre la situación que recibirá la administración de José Antonio Kast. En entrevista con Tele 13 Radio, Grau destacó que "por primera vez desde el 2007-2008, la deuda se frena, no crece. Llevábamos 18 años creciendo la deuda, todos los años sucesivamente". El ministro atribuyó el incumplimiento de la meta de déficit fiscal (2,8% versus 2% proyectado) a la caída de ingresos tributarios y defendió las condiciones macroeconómicas con que parte el próximo gobierno. Sin embargo, expertos cuestionan duramente esta visión. **Alejandro Weber**, decano de Economía USS y ex subsecretario de Hacienda, señaló con ironía: "Hay que reconocer que tiene personalidad el ministro". Weber añadió que "el viento de cola favorable con que recibirá la economía el Gobierno entrante no es precisamente gracias a la gestión de la administración Boric". Weber enfatizó que "estamos en una emergencia fiscal. Este Gobierno más que duplicó el déficit estructural de las administraciones anteriores". Weber reveló que el gobierno "metió mano a los ahorros del Estado, como el FEES" para reducir la deuda bruta, lo que significa que "hoy estamos menos preparados para enfrentar una crisis". Concluyó señalando que "la irresponsabilidad fiscal de este gobierno ha sido completa y no hay atisbos de la más mínima autocritica". **Tomás Sepúlveda**, vicedecano de la Facultad de Administración y Negocios de la Universidad Autónoma, aportó cifras contundentes: "La deuda pública ha crecido de manera sostenida en las



Tomás Sepúlveda, vicedecano Facultad de Administración y Negocios U. Autónoma, Joan Dagá, gerente de Finanzas Corporativas de Vector Capital, y Alejandro Weber, decano Economía USS y ex subsecretario de Hacienda.

últimas dos décadas (el 2008 representaba cerca del 5% del PIB, el año 2015 se situó en 17,4% y para septiembre de 2025 alcanzó el 43,3%)".

Sepúlveda advirtió que "se requerirá un ajuste fiscal profundo, ajuste que algunos expertos señalan deberá ser de al menos US\$3.500 millones (solo para retornar a las proyecciones de un déficit del 2%), y de US\$9.000 millones para una plena consolidación fiscal".

**Joan Dagá**, gerente de Finanzas Corporativas de Vector Capital, cuestionó la métrica utilizada: "No se saca mucho medir un tramo específico de baja deuda/PIB dado que no te da mucha claridad en la situación fiscal". Dagá enfatizó que "lo más importante es ver si la regla fiscal es creíble o no y si el Estado puede seguir financiando proyectos sin tensionar el balance".

Añadió que "venderlo como un éxito sin contexto debilita la credibilidad del discurso fiscal" y recordó "el efecto base. Post pandemia y estallido social, obviamente aumentó mucho la deuda por razones obvias, y ahora disminuirlo tiene un costo marginal menor".